

Communiqué de presse

Weinfelden, 22 octobre 2022

Assemblée des délégués 2022 de Swissmechanic Suisse à Granges

Un nouveau président au flair tessinois

Samedi 22 octobre a eu lieu à Granges l'assemblée des délégués de Swissmechanic. Celle-ci était entièrement placée sous le signe des élections générales. Roland Goethe a démissionné en tant que président de l'association. Son successeur est Nicola R. Tettamanti, CEO de Tecnopinz SA à n Mezzovico (TI), engagé au sein de l'association depuis 12, depuis huit ans en qualité de membre du comité.

En parlant de Granges, on pense immédiatement aussi aux montres, a dit Roland Goethe, président sortant de Swissmechanic dans son allocution d'accueil. Un mouvement de montre est quelque chose de très complexe. Si une seule des nombreuses pièces est en panne, la montre ne fonctionne pas. Il en va de même d'une association. Si les roues dentées ne s'engrènent pas les unes dans les autres et ne sont pas alignées, cela ne fonctionne pas. Ce n'est que si tous se présentent ensemble en tant qu'association que l'on a la force de relever d'un commun effort tous les nombreux défis. En tant que Glaronnais, il a comparé l'association à une Landsgemeinde, où chacun peut donner ouvertement son avis. A la fin, on vote démocratiquement. C'est précisément sa culture démocratique qui fait la force de la Suisse.

Grangeoises et Grangeois regardent dans leur ville dans deux directions, déclare Jürg Marti, directeur de Swissmechanic et Grangeois d'origine. D'un côté, toute la chaîne des Alpes, du Säntis au Mont Blanc. Cette largeur offre à l'esprit la possibilité de s'ouvrir au nouveau et à l'innovant. De l'autre côté, le Grangeois est au pied du Jura et porte son regard vers les sommets à environ 800 mètres. Ce regard vers le haut fait savoir aux Grangeois que l'on doit travailler dur pour atteindre les hauteurs. Les sociétés membres de Swissmechanic ont toujours su prouver, dans le passé, qu'une vue à long terme et un dur labeur permettent de lancer les changements nécessaires afin d'être préparé pour l'avenir.

Comme le mouvement infatigable du balancier, composant central qui fait marcher la montre, a dit Jürg Marti, c'est le mouvement permanent qui nous rappelle toujours à nouveau que nous ne nous reposons pas sur nos lauriers mais devons bouger pour faire bouger quelque chose.

Nicola R. Tettamanti, nouveau président de Swissmechanic

Roland Goethe a démissionné comme président après huit ans. Après 12 ans, Hanspeter Scheu a lui aussi mis à disposition son poste de membre du comité. Tous deux ont été nommés membres d'honneur par les délégués.

Les délégués ont élu Nicola R. Tettamanti, âgé de 35 ans, comme nouveau président de l'association.

Nicola R. Tettamanti a ses racines tant en Suisse alémanique qu'au Tessin et s'engage depuis douze ans pour les requêtes des membres de Swissmechanic. Avec son frère Claudio Tettamanti, il dirige la société Tecnopinz SA à Mezzovico (TI), qui fabrique des pinces de serrage ainsi que des composants mécaniques de haute précision et spécifiques au client, qu'elle livre à des clients de 35 pays du monde entier. En 2010, âgé de 24 ans seulement, il est devenu membre de la commission économique de Swissmechanic Suisse, dont il a été élu président du comité à Lugano en 2014.

"Depuis mon élection au comité de Swissmechanic en octobre 2014, le monde a changé d'un coup: les défis allaient des crises monétaires aux crises énergétiques, en passant par les crises sanitaires et économiques; et tout cela à un rythme qui n'existait pas autrefois.

Dans un environnement aussi instable et en constant changement, le défi lancé à notre association Swissmechanic consiste à conserver sa structure fédéraliste et démocratique, qui tient compte des besoins de tous mais en développant un modèle d'action qui permette à l'association de réagir rapidement si

nécessaire et de communiquer de manière cohérente, claire et immédiate", a déclaré le nouveau président, qui a ajouté: "Mon travail des premiers mois consistera en grande partie à coordonner la définition d'une stratégie claire, ceci avec l'appui d'un excellent comité qui dispose de beaucoup de savoir spécialisé et d'un secrétariat central hautement motivé pour mener Swissmechanic au succès. Nous voulons être le porte-parole d'une vision du site industriel suisse de l'avenir, et nous voulons le faire en première ligne en collaboration avec et l'appui d'associations voisines qui, comme nous, s'engagent quotidiennement pour les intérêts de l'industrie MEM en Suisse."

Autres mutations

Daniel Arn a été confirmé comme vice-président, de même que Silvio Bertini, Xavier de Preux, Hansrudolf Graf, Ulrich Meyer et Samuel Vuadens comme membres du comité. Thomas Gloor, président de la section d'Argovie est nouveau membre du conseil de l'association.

On a pris congé de Stéphane Eichhorn, Alfred Prinz et Fredi Keller comme membres de la commission de formation ainsi que d'Urs Morgenthaler comme membre du conseil de fondation du fonds pour la formation professionnelle. Olivier Walther et Walter Pfenninger sont désormais membres de la commission de formation, Stefan Gyax s'engagera désormais au conseil de fondation du fonds pour la formation professionnelle. Les autres membres de toutes les commissions ont été confirmés.

Vers l'avenir dans un esprit novateur

Avec les centres de formation des sections, Swissmechanic est au cœur de l'économie et s'engage pour un système de formation et de perfectionnement innovant et proche de la pratique. Récemment, les centres de formation ont été modernisés dans de nombreuses sections. En été 2023, le nouveau Campus Technique sera ouvert à Granges. Sur une superficie de 5500 mètres carrés, le plus grand centre de compétences en technique et numérisation sera créé en coopération entre la hftm, école supérieure technique Mittelland et Swissmechanic Soleure. Il est prévu au Campus Technique 400 places d'études ES au cœur de l'économie et de l'industrie. 130 apprentis pourront suivre chaque année leurs cours interentreprises. Apprentis, étudiants, personnes désireuses de se perfectionner ainsi que personnes et sociétés de la branche technique se retrouveront ici sous un même toit.

Les sections de Schwyz et de Glaris vont fusionner et organiseront la prochaine assemblée des délégués de Swissmechanic qui aura lieu le 21 octobre 2023 à Pfäffikon SZ.

Pour de plus amples renseignements

Italien, français, allemand: Nicola R. Tettamanti, président de Swissmechanic,
nicola.tettamanti@tecnopin.ch, +41 91 946 40 70, +41 79 419 01 14

Dr. Jürg Marti, directeur de Swissmechanic, j.marti@swissmechanic.ch, +41 71 626 28 00, +41 79 127 05 27

Français: Samuel Vuadens, président de GIM-CH, s.vuadens@mecatis.ch, +41 79 293 38 38

SWISSMECHANIC est l'association leader d'employeurs des PME de la branche MEM. Les 1200 entreprises affiliées occupent plus de 65'000 collaborateurs, dont 6000 apprentis, et génèrent un volume de chiffre d'affaires annuel d'environ 15 milliards de francs suisses. L'association est divisée en 15 sections régionales et une organisation de branche.